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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

GV/37/2021/19-24 

Gremium Gemeindevertretung 

Sitzung am: 04.10.2021 

Sitzungsort Gemeindesaal, Lindenallee 14, 15366 Hoppegarten 

Beginn: 18:00 Uhr    Ende:  20:15 Uhr 

anwesend: 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herr Juschka, Kay       
1. stellv. Vorsitzender 
Herr Klemm, Thomas 
2. stellv. Vorsitzende/r 
Herr Dachroth, Mirko  
Mitglieder 
Herr Arndt, Christian  
Frau Bleckert, Sandra    
Frau Brestel, Kerstin   
Herr Bündig, Jan-Peter     
Herr Eißrig, Andreas  
Herr Dr. Galeski, Frank   
Herr Hannemann, Wilfried 
Frau Helmig, Katja     
Frau Hummel, Helga    
Frau Katzer, Claudia     
Herr Klahr, Christian    
Frau Knihs, Andrea      
Frau Machel, Sandra   
Herr Molks, Steffen   
Herr Landherr, Markus 
Herr Radach, Stefan   
Frau Schaefer, Ruth    
Herr Scherler, Thomas     
Frau Schmäke, Bianka     
Herr Seidel, Volkmar    
Herr Toleikis, Wolfgang     
Bürgermeister 
Herr Siebert, Sven 
 
abwesend:  
 
Mitglieder 
Herr Birnbaum, Maurice  
Frau Münch, Manuela    
Herr Vorwerk, Jens     
Herr Wolsdorf, Jens 

https://ai.hoppegarten.de/sessionnet/bi/pe0051.php?__kpenr=10290&grnr=68
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Anwesenheit 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. 
Beschlussfassung über eine Änderung 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 
4  Mitteilungen des Bürgermeisters 
5  Mitteilungen des Vorsitzenden der 

Gemeindevertretung 
6 Mitteilungen der Ortsvorsteher 
7 Einwohnerfragestunde 
8  Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 
8.1 Schriftliche Anfragen 
9 Budohalle 
9.1 Mündliche Anfragen 
10     Beschlussvorlagen 
10.1 AN 100/2021/19-24  Aufhebung Beschluss Sonderzahlung Vereine 
10.2 DS 233/2021/19-24  Entwurf Mietvertrag Gastronomieeinheit  

Kaiserbahnhof (ehem. DS 199/2021/19-24 und DS 
228/2021/19-24) 

10.3 DS 246/2021/19-24  Ausschussbesetzung des Sonderausschusses  
Verwaltung, Beschwerde, Vergabe 

10.4 DS 248/2021/19-24  Feststellung des Zugriffsrechts auf den  
Ausschussvorsitz nach d'Hondt 

 
 

 

Öffentlicher Teil 

 
1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 

 

Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung festgestellt. 

 

Die Gemeindevertretung ist mit den o. a. anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 

 

 

 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine 
Änderung 

 

Die Tagesordnung wurde ohne Änderung zur Kenntnis genommen. 
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3  Feststellung von Ausschließungsgründen 

 

Keine. 

 
 
4  Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
 
Der Bürgermeister/die Verwaltung informiert über folgende Punkte: 
 

➢ Stichwahl Landrat am 17.10.2021, 
➢ B-Plan Rennbahnallee 83 ist öffentlich bekanntgemacht, 
➢ Festveranstaltung zum Tag der Deutschen Einheit fand statt, u.a. Landrat, 

Bürgermeister aus Iffezheim und FinMin Land Brandenburg waren anwesend, 
➢ Zusätzliches Busangebot soll beibehalten werden, Vorlage dazu wird erarbeitet. 
➢ Nachfrage Stefan Radach: Gibt es Erhebungen zur zusätzlichen Nutzung? Werden 

Unternehmen wie amazon an den Kosten beteiligt? 
➢ Sven Siebert: Fahrgastzahlen werden aufbereitet. 
➢ Kay Juschka: Busangebot speziell zu Unternehmen werden durch die 

Unternehmen getragen. Aber Landkreis wollte/sollte Kosten für zusätzliches 
Busangebot tragen. Bitte prüfen. 

 
 
5  Mitteilungen des Vorsitzenden der Gemeindevertretung 
 
 
Es werden keine Informationen gegeben. 
 
 
6  Mitteilungen der Ortsvorsteher 
 
 
Es werden keine Informationen gegeben. 
 

➢ Christian Klahr: 
o Baumstämme Bogenstraßen wurden nicht errichtet 
o Poller werden nicht aufgestellt 
o Sichtschutzwall wird nicht errichtet 

▪ Rückmeldungen der Verwaltung, Sachstandsmitteilungen bleiben 
bedauerlicherweise aus. 

o Am 1.10. fand mit Schülern der Grimm-Schule ein Gespräch zu möglichen 
Projekten zum Umwelt- und Klimaschutz statt.  

➢ Andrea Knihs: 
o keine 

➢ Stefan Radach: 
o Bitte, die identifizierten Straßeninstandsetzungsmaßnahmen zeitnah 

umsetzen. 
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7 Einwohnerfragestunde 
 
Folgende Fragen wurden gestellt:  
 

➢ Hönower Einwohnerin:  
o Informationsportal ist nicht sehr nutzerfreundlich, Unterlagen wie 

Protokolle fehlen, 
o Werden neue Bänke in Hönow aufgestellt und wurde dafür der 

Seniorenbeirat einbezogen? 
o Wird die Gemeindezeitschrift PRO wieder verteilt? 
o Wie ist der Verfahrensablauf und Ablauf der Antragsstellung? 

➢ Sven Siebert:  
o Die Beschlüsse zur Skaterbahn sind offen getroffen worden. Die 

Unterlagen sind eingestellt. 
o Die Verteilung der PRO in die Haushalte wird geprüft. 

➢ Christian Arndt: Das Bürgerinfosystem ist gewiss verbesserungswürdig. 
Aber es ist keinesfalls so, dass Unterlagen nicht eingestellt sind, die den 
Gemeindevertretern vorgelegt werden. Die Recherchemöglichkeit im 
Bürgerinfosystem ist möglich. 
 

 
8  Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 
 
8.1 Schriftliche Anfragen 
 

➢ Siehe RIS  
 
 
9 Budohalle (F 048/2021) 
 

➢ Nachfrage Ruth Schaefer:  
o Bau einer Einfeldhalle ist nach der Antwort der Verwaltung 25mal 

teurer, als die Reparatur des Daches. 
▪ Was wird die Gemeinde Hoppegarten nun mit dieser Immobilie 

tun? 
▪ Ausschuss BJKS und Ortsentwicklungsausschuss sollten sich 

mit Hallenkapazitäten und Hallenneubau beschäftigen. 
➢ Kay Juschka: Mit der nächsten Haushaltsdebatte können wir uns mit 

Ausbaumaßnahmen oder Neubau einer Halle beschäftigen. Die Gremien und 
Fraktionen der Gemeindevertretung müssen sich mit der Frage befassen. 
Aktuell sind ohne Kämmerer keine Mittelfreigaben möglich. 

➢ Markus Landherr: Eigentum verpflichtet. Der Eigentümer der Anlage ist für 
die Einhaltung und Sicherstellung der Anlagensicherheit verpflichtet. Für Dritte 
darf kein Schaden entstehen. 

➢ Steffen Molks: Bitte um Darlegung des Vertrages mit dem Verein und 
Darstellung der darin enthaltenen Regelungen. Sind Mittel im Haushalt für die 
Instandhaltsungsmaßnahmen gemeindeeigner Immobilien im Haushalt 
enthalten? 

➢ Sven Siebert: Es gibt Mittel im Haushalt für Reparaturen / 
Instandhaltungsmaßnahmen gemeindeeigner Immobilien. Vorschlag: 
Reparaturkosten für dieses Gebäude werden in den Haushalt 2022 
aufgenommen. 
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➢ Kay Juschka: Vorschlag, diesen Sachverhalt am 25.10. auf die TO zu 
nehmen und mit einer Aufarbeitung des Sachverhaltes durch die Verwaltung 
in die weitere Diskussion zu gehen. 

 
 
 
9.1 Mündliche Anfragen 
 
 
Folgende Anfragen wurden gestellt:  
 

➢ Andrea Knihs: Zur Sitzung OB Müho sind unter den TOPs 10.1.2 und 10.1.3 
zur morgigen Sitzung Unterlagen aus dem RIS verschwunden. Gibt es dafür 
eine Erklärung?  

➢ Kay Juschka: Es dürfen keine Unterlagen aus dem RIS verschwinden. Bitte 
an den BM um Klärung und Sicherstellung der Dokumenteneinstellung. 

➢ Sven Siebert: Da die Dokumente zu den angesprochenen TOPs nicht 
eingestellt sind und ein Beschluss nicht dringend ist, kann die Behandlung 
auch in der nächsten Sitzungswoche erfolgen. Es wird geprüft, ob die 
Dokumente herausgenommen wurden. 

➢ Volkmar Seidel:  
o Die ausgefahrene Fahrbahn Stichstraße am Ärztezentrum zur 

Rennbahnallee wurde nunmehr zum 5 Mal mit Sand ausgebessert. 
Dies ist nicht nachhaltig. Bitte hier für eine nachhaltige und dauerhafte 
Instandsetzung der ausgefahrenen Fahrbahn Sorge tragen. 

o Meldeamt vom 29.10. – 12.11. geschlossen. Wo können während der 
Schließzeit dringende Fälle wie Notpersonalausweise beantragt und 
bearbeitet werden? 

o Gibt es einen Termin für die Ausschreibung Winterdienst? 
o Wie ist die Veränderung im Personalstand seit letzter Sitzung? 

➢ Sven Siebert:  
o Die dringenden Fälle wie Not-Persausweis können im 

Einwohnermeldeamt Neuenhagen bearbeitet werden. 
o Winterdienst: Es ist eine Antwort der Kommunalaufsicht zur 

Mittelbereitstellung ohne Kämmerei eingetroffen. Diese wird intern 
ausgewertet und die weiteren Verfahrensmöglichkeiten werden dann in 
die Gremien transportiert. 

o Personal: 
▪ Eine Tiefbaustelle ist besetzt, die Besetzung der anderen 

Tiefbaustelle in Umsetzung. 
▪ Stadtplanung wurde besetzt. 
▪ Controllingstellen wurden besetzt, eine intern, eine extern. 
▪ Kämmereistelle ist in der Ausschreibung 

➢ Andreas Eißrig: Die Umgestaltung des Bolzplatzes ist noch nicht 
abgeschlossen. Sind die Mittel dafür noch vorhanden oder müssen neuen 
Anträge gestellt werden? 

➢ Sven Siebert: Die nicht verausgabten Mittel der Vorjahre sind an den 
Haushalt zurückgefallen. Wenn weitere Maßnahmen erfolgen sollen, müssen 
neue Beschlüsse getroffen werden. 

➢ Stefan Radach: Es ist beschämend, dass zugesagte Maßnahmen nicht 
umgesetzt werden. 
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➢ Christian Arndt: Wie ist der Sachstand der ungenehmigten Baumfällungen in 
Waldesruh? Wurde bereits Anzeige erstattet und Klage auf Schadensersatz 
eingereicht? 

➢ Sven Siebert: Klage ist noch nicht eingereicht. Die Angelegenheit ist in 
juristischer Bearbeitung. Ein aktueller Sachstand wird im nächsten HA 
gegeben. 

 
 
10  Beschlussvorlagen 
 
 
10.1 AN 100/2021/19-24  Aufhebung Beschluss Sonderzahlung Vereine 
 
Stefan Radach: Wie viele Vereine haben einen Antrag auf Unterstützung bisher gestellt? 
Sven Siebert: Es wurden alle Hoppegartener Vereine im März angeschrieben und es gab 
wenige Rückmeldungen ortsansässiger Vereine. 
Thomas Scherler: Die Gemeindeverwaltung ist viel zu spät tätig geworden und dann nicht 
entsprechend der Beschlusslage. 
Sven Siebert: Im Ausschuss wurde mitgeteilt, dass eine Umsetzung kaum bzw. nicht 
möglich ist. 
Steffen Molks: Wann und in welchem Ausschuss wurde bekannt gegeben, dass dieser 
Beschluss nicht umsetzbar ist? 
Markus Landherr: Erst durch diesen Aufhebungsbeschluss werden die Förderrichtlinien 
wieder in Kraft gesetzt und damit die Vereine in die Lage versetzt, Förderanträge zu 
stellen. 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt die Aufhebung des im Rahmen der 
Haushaltssatzung (DS 171/2021/19-24) unter der lfd. Nr. 37 getroffenen Teilbeschlusses 
zur Sonderzahlung an Vereine und setzt die Vereinsförderrichtlinien wieder in Kraft.  
Die für die Beschlussumsetzung zur Sonderzahlung an die Vereine im Haushalt 2021 
verankerten und nicht verbrauchten Mittel stehen für die Vereinsförderung weiterhin zur 
Verfügung. 
 
Fraktion der CDU stellt den Antrag auf namentliche Abstimmung. 
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Abstimmung: 
 
Anwesend 23 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

16 6 1 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
 
Beschlussvorlage mehrheitlich angenommen. 
 
 
 
 

Gemeinde Hoppegarten

Gremium: Gemeindevertretung

Datum:

Ort, Raum: Gemeindesaal, Lindenallee 14, 15366 Hoppegarten

Name

ja nein enth.

Arndt, Christian 1

Bleckert, Sandra 1

Brestel, Kerstin 1

Bündig, Jan-Peter 1

Eißrig, Andreas  1

Galeski Dr., Frank  1

Hannemann, Wilfried 1

Helmig, Katja 1

Hummel, Helga  1

Juschka, Kay  1

Katzer, Claudia 1

Klahr, Christian 1

Klemm, Thomas 1

Knihs, Andrea  1

Landherr, Markus 1

Machel, Sandra 1

Molks, Steffen 1

Radach, Stefan  1

Schaefer, Ruth  1

Scherler, Thomas 1

Schmäke, Bianka 1

Siebert, Sven 1

Toleikis, Wolfgang  1

Stimmen ges. 16 6 1

ja nein enth.

Namentliche Abstimmung

DS/AN

AN 100/2021/19-24

26.08.2019
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10.2 DS 233/2021/19-24  Entwurf Mietvertrag Gastronomieeinheit  
Kaiserbahnhof (ehem. DS 199/2021/19-24 und 
DS 228/2021/19-24) 

 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beauftragt die Verwaltung mit dem Abschluss des 
Mietvertrages für den Gebäudeteil A-D als gastronomische Einrichtung im Kaiserbahnhof 
Hoppegarten auf der Grundlage des beigefügten Entwurfs. 
 
Geschäftsordnungsantrag Christian Arndt: Verweis in den FinA 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 24 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

20 1 3 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
 
Geschäftsordnungsantrag angenommen. 
 
 
 
10.3 DS 246/2021/19-24  Ausschussbesetzung des Sonderausschusses  

Verwaltung, Beschwerde, Vergabe 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Besetzung des Sonderausschusses „Verwaltung, Beschwerde, Vergabe“ wird wie folgt 
festgestellt: 
 

Fraktion Mitglied 

DIE LINKE Helga Hummel 

DIE LINKE Dr. Frank Galeski 

CDU Kay Juschka 

GRÜNE/B90 Wird später benannt 

AfD Maurice Birnbaum 

BfH Wolfgang Toleikis 

ZfH Sandra Machel 

SPD Steffen Molks 

 
Fraktion GRÜNE/B90 wird dem Vorsitzenden und dem Sitzungsdienst das 
ordentliche Mitglied zeitnah mitteilen. 
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Abstimmung: 
 
Anwesend 24 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

22  2 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorlage einstimmig angenommen. 
 
 
10.4 DS 248/2021/19-24  Feststellung des Zugriffsrechts auf den  

Ausschussvorsitz nach d'Hondt 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung stellt den Zugriff durch die Fraktion Bündnis für Hoppegarten auf 
den Ausschussvorsitz fest. 
 
 
Vorgehen: Sofern keine Einigkeit zwischen den für den Ausschussvorsitz in Frage 
kommenden Fraktionen (DIE LINKE, BfH und ZfH) erzielt wird, entscheidet das Los. 
 
Das Losverfahren wird wie folgt durchgeführt: Es sind drei gleichgroße und 
gleichgefaltete Lose erstellt worden. Zwei Lose beinhalten den Aufdruck „Keinen Zugriff“ 
und ein Los ist mit dem Aufdruck „Zugriff“ versehen. Der Vorsitzende erläutert das weitere 
Vorgehen.  
Die Vorsitzenden/Vertreter der für den Ausschussvorsitz in Frage kommenden Fraktionen 
(DIE LINKE, BfH und ZfH) ziehen nacheinander in der von ihnen vereinbarten Reihenfolge 
ein Los unter Aufsicht des Vorsitzenden. Sodann entfalten alle ebenfalls unter Aufsicht des 
Vorsitzenden das gezogene Los. Die Fraktion, auf deren Los „Zugriff“ steht, hat den 
Ausschusszugriff im Losverfahren erhalten und kann den Vorsitzenden stellen bzw. 
bestimmen. 
 
Der Vorsitzende verkündet das Ergebnis. Der Beschlussvorschlag wird durch die 
entsprechende Fraktion ergänzt. 
 
Die Fraktion BfH wird innerhalb einer Woche dem Vorsitzenden der 
Gemeindevertretung mitteilen, ob sie selbst den Vorsitz wahrnimmt oder ihn an ein 
anderes Mitglied abtritt. 
 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 25 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

25   

 



  Ausdruck vom: 05.10.2021 
  Seite: 10/ 10 

Abstimmungsergebnis: 
 
 
Beschlussvorlage einstimmig angenommen. 
 
 
 

gez. Kay Juschka      gez. Christian Arndt 

Vorsitzender der Gemeindevertretung   Protokollant/in 


